

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Progresos del mundo en 30 años

Washington.—En un discurso pronunciado recientemente por Herbert Hoover, Secretario de Comercio de los Estados Unidos, dijo:

Todos los países han contribuido a la civilización: Alemania con la química, Inglaterra con la máquina de vapor y los Estados Unidos con el teléfono, la luz eléctrica y el aeroplano.

Todas las naciones han hecho su contribución fundamental.

Hoy no podríamos vivir sin constantes descubrimientos. La razón por la cual las teorías de Malthus no fueron comprobadas en la práctica se debe a que no tuvo en cuenta la ciencia. Nosotros podemos alimentar otra población de 100,000,000 de habitantes en los Estados Unidos si hacemos descubrimientos en proporción a ese número.

Los descubrimientos científicos no son ya el producto de los genios de bohordilla. La invención no es posible para los hombres que carecen de preparación o de medios.

Las invenciones de los últimos treinta años han sido el resultado de la persecución definitiva de un objetivo definitivo en los grandes laboratorios y por los hombres de ciencia.

A este fin nuestro gobierno ha equipado y mantenido esos laboratorios. Con cualquier descubrimiento que se haga aquí se benefician los países extranjeros lo mismo que el nuestro. Nosotros sabemos ahora que no podemos avanzar en cultura y en ciencia sin que el resto del mundo avance también.

Existen pocas cosas nuevas en la ciencia. La teoría de Einstein que

ha revolucionado la ciencia física y ha afectado fundamentalmente el pensamiento moderno, no es nueva ni lo ha sido nunca porque dudo que cualquier período pueda explicar a y todos los hombres de ciencia comprenderla. Tampoco ha penetrado todavía en nuestros talleres industriales.

El progreso de la civilización depende del aumento y difusión de los conocimientos en general entre los hombres. No es solo una cuestión de eliminar las enfermedades o de multiplicar las cosechas. Debemos aumentar nuestros conocimientos para satisfacción intelectual y espiritual.

Debemos mantener el más vehemente y organizado discurso a través de la ciencia. Nosotros podíamos apelar simplemente al valor de las cosas materiales, el descubrimiento de la belleza o de la verdad, la penetración en lo desconocido y finalmente, como dice Huxley, «la inculcación del pensamiento veraz».

Declaraciones del Comandante Franco

Madrid.—Entrevistado el comandante aviador Ramón Franco ha confirmado la impresión anterior acerca de que será imposible una línea comercial aérea entre España y Sur América antes de cinco años a menos de que se utilicen dirigibles como proyecta el comandante Herrera.

Prometió divulgar los incidentes del vuelo del Plus Ultra, mediante la publicación de un folleto, pero dijo que no daría conferencias.

Añadió que la aviación tiene un porvenir no sospechado y que constituye la mejor arma de las naciones débiles.

Terminó confiando que el capitán Estévez renunciaría el vuelo a Manila,

Por el Diputado Valenciano

Con un suelto de otro diario, y dentro de las actividades políticas, se ha querido molestar al estimable Presb. don Salomón Valenciano.

No queremos intervenir en esto, mucho menos ahora que el estimable sacerdote está lleno de dolor, pero solo nos cabe hacer un recuerdo, muy justo, muy honorífico, que constituye un galardón.

«El Padre don Salomón Valenciano fué el único que repudió los pagos del Congreso, cuando se trató de recompensar a los revolucionarios del Sapoá».

La renuncia del Dr. Rojas

El plato del día fué ayer la renuncia del Dr. Rojas como médico de su alto cargo de Director de la Maternidad. El nombramiento lo ha hecho siempre la Facultad de Medicina, pero ahora lo quiere hacer el Ejecutivo.

Un tanto mortificado el Dr. Rojas, ha preferido dimitir, pero la Facultad de Medicina resolvió dejar el asunto para la semana siguiente.

Se invoca ahora las disposiciones del donante Dr. Carit. Parece que en el testamento se consignaba que la elección del Jefe de la Maternidad debe hacerla el Subsecretario de Beneficencia.

El asunto ha levantado un gran revuelo entre los médicos.

Congregación Mariana de Caballeros

Hoy a las 6 tendrá lugar la celebración de una Misa en sufragio de doña Jesús Zúñiga de Zeledón, madre del congregante don Joaquín Zeledón a quien presentamos nuestra condolencia.

Ocho meses estarán en el Polo Artico

Friedrichshafen, Alemania.—Hugo Sckner presidente de las fábricas Zeppelin de esta ciudad, que piloteó el dirigible Los Angeles a través del Atlántico hasta Lackehurst, N. J., dijo a la United Press que un viaje de ocho meses por el polo norte era cosa posible y que se estaban estudiando los planes para convertir semejante aventura en realidad.

Los exploradores serán llevados al polo norte en un Zeppelin que regresaría después para recogerlos en una fecha determinada.

El Dr. Adrian Mah, de Bergen, me preguntó el año pasado si yo estaba preparado para llevar un dirigible al polo norte, dijo Eckner.

Estipuló que el dirigible debía llevar material geológico, tiendas de campaña y víveres para los exploradores.

Mohr propuso que la expedición se realizaría en invierno y terminara en primavera. Convine en ello, con tal de que se pusiera a mi disposición un dirigible. Creo que el plan sea practicable, aunque acaso los movimientos de los témpanos de hielo hagan difícil encontrar a los exploradores después de una permanencia de ocho meses en el Artico. Mahr y su ayudante, Trygva Grann, están ahora estudiando los detalles científicos del proyecto.

Hace varios días se anunció que tal plan había sido sometido a la consideración de la fábrica Zeppelin en Friedrichshafen. La idea Mohr consiste en que los expedicionarios permanezcan tiempo suficiente en el polo para estudiar los fenómenos de esa región.

Cinco años sin comer

Zaragoza.—Se encuentra hospitalizada desde hace varios días en la Facultad de Medicina una mujer de Quintanilla del Prado (Burgos) de veintiocho años de edad, que hace algún tiempo fué objeto de muchos comentarios en la Prensa de Madrid y del Norte de España por llevar en aquel entonces cuatro años sin comer.

En la actualidad se cumple el quinto año de la fecha en que dicha señora dejó de tomar alimentos.

Ha sido enviada a la Facultad de Medicina de Zaragoza por los médicos de los pueblos próximos al de su nacimiento para que se estudie el caso con la debida atención y ver si se trata realmente de algo extraordinario.

Hasta ahora se sostiene únicamente con reconstituyentes inyectables, sus intestinos no funcionan, el pulso es muy lento y la temperatura inferior a la normal.

Explicando el regalo del Plus Ultra a la Argentina

Madrid.—Para contestar a las censuras provocadas por la decisión de regalar el Plus Ultra a la Argentina, ordenando que los aviadores regresaran por la vía marítima, se ha publicado una nota oficiosa en la que se declara que el viaje de ida fué preparado y estudiado mientras que el regreso hubiera sido aventurado. La nota explica el por qué no se otorgó la medalla Plus Ultra a Ruiz de Alda, diciendo que este mismo aviador comprende que solo debió concederse al líder de la expedición para que mantuviera su carácter excepcional.

SAN JOSE AL DIA

El proyecto de obtener un empréstito de un millón de colones para dotar de cañerías a los pueblos que no las tienen, volverá a ser considerado por el actual Congreso. Eso será una gran labor en provecho de la higiene.

—La agencia de policía municipal de esta ciudad, ha sido trasladada a la parte inferior del edificio municipal. Así se ha hecho para comodidad del público.

—Parece que muchos deportistas pedirán que la pena impuesta al Sr. Michaud sea rebajada. Alegan que no hay necesidad de un castigo tan fuerte.

—Algunos de los animales importados por el Gobierno para vender a los ganaderos estaban enfermos de garbarros. Con ese procedimiento no puede haber mejora de razas.

—Todas las oficinas públicas enviaron ya al Secretario de Hacienda su presupuesto parcial pues urgía para elaborar el general que llegará a 26 millones. Hay que esperar que el Congreso lo

aumento siquiera dos más pues esa es la práctica.

—Algunas personas desean que se retiren ciertos kioscos de los parques pues presentan feo aspecto y dan motivo a la constante permanencia de chiquillos.

—La Comisión de Sanidad trata de que ya se lleve a efecto la construcción del crematorio público. Para eso se está negociando un presupuesto de 60 mil colones, los cuales se pagarán con los rebajas periódicos que se le harán a los contratistas Jiménez Ortiz y Mine.

Radio para el Guanacaste

En los círculos oficiales se ha resuelto que la estación inalámbrica que se destinó previamente para Sixaola, sea llevada al Guanacaste, para que sirva de comunicación rápida. Lo que no se sabe es cuál sea el lugar que se le destine, pues se citan La Luz, Nicoya y la propia capital de Liberia.

De Moravia

El servicio de alumbrado será mejorado, pues se han comprado 24 bombillas.

—Se ha acordado reformar el reglamento de la donación del Padre Umaña en vista del aumento de fondos.

—Acaba de verificarse una importante reunión de vecinos y autoridades para hacer campaña en beneficio de las carreteras.

—Se ha establecido el 5º grado, gracias al esfuerzo del actual director don Juan Bta. Bolaños.

—También aquí se ha sentido mucho que la empresa del tranvía no haya hecho reducción de la tarifa de pasajes.

Incendio en Matina

Ayer se verificó en Matina, pueblecito de la Línea Atlántica un incendio que destruyó la casa y el negocio de un chino.

No hubó desgracias personales y se hacen las investigaciones judiciales.

El 10 % para la Colonia Escolar

Ayer se nos informó que la base para otorgar la concesión de la Plaza de la Artillería al Circo Pubillones fué la oferta de un 10 % sobre las entradas brutas a favor de la Colonia Escolar de Niños Débiles que se establecerá en Coronado y para la cual se compró una valiosa finca.

Sin duda con el cuantioso producto que se va a obtener ahora se podrá abrir esa granja escolar, que hasta ahora no ha abierto sus puertas.

Esa es la explicación que suena en público.

La gente hace comentarios alegres y jocosos sobre la situación del circo.

Reunión de las Madres Católicas

El martes 11 será la reunión mensual de las Madres Católicas de Sión, a las 8 horas. Se suplica a todas las socias pongan particular empeño en concurrir puntualmente a la hora dicha.

La empresa del ferrocarril de Costa Rica obsequió cien libras esterlinas

El Secretario de la Cruz Roja recibió una comunicación de la Directiva del Ferrocarril de Costa Rica en Londres, mediante la cual se suscribieron 100 libras esterlinas para el fondo de las víctimas del Virilla.

Es digna de encomio esa actitud, no obstante que esa directiva no administra ahora el ferrocarril que tiene arrendado a la Northern Railway Co.

La letra ha sido ya cambiada y los fondos se han puesto a las órdenes del Comité Mixto.

Reunión de las Hijas de María

Mañana, a las 7 horas se celebrará la reunión de las Hijas de María. Se suplica la asistencia.

Para Europa

Por este medio deseamos muy feliz viaje al caballero don Oscar Róhmser con motivo de su viaje al exterior que realizará en breve

Carta del Sumo Pontífice a los Venerables Hermanos. José Arzobispo de México y a los demás Arzobispos y Obispos de la República Mexicana

VENERABLES HERMANOS:
SALUD Y BENDICION APOSTOLICA.

La solicitud paternal con que, en virtud del oficio de Pastor Supremo que Dios nos ha conferido acogemos a todos los fieles cristianos, nos impone la obligación de amar con especial predilección a aquellos hijos nuestros que, adigidos de mayores padecimientos, necesitan que el Padre común les imparta un cuidado más exquisito. Estos diligentísimos cuidados, apenas fuimos elevados a la cátedra de San Pedro, los enderezamos hacia Vosotros, Venerables Hermanos, toda vez que os vimos oprimidos de las más molestas vejaciones enteramente indignas de un pueblo cul-

to y oivilizado, y católico en casi su totalidad.

Y en verdad cuán inicuas sean las persecuciones que vuestros gobernantes, enemigos encarnizados de la Iglesia, han dado contra los católicos ciudadanos de la República Mexicana, apenas tenemos necesidad de decirlo a vosotros, quienes agobiados tanto tiempo por el peso de su tiranía, sabéis perfectamente que tales mandatos están tan lejos de ser «una ordenación de la razón», encaminada, como es debido, al bien común, que por el contrario ni siquiera merecen el nombre de leyes.

Por eso, con sobrada razón alabó vuestra conducta Nuestro Predecesor Benedicto XV, de feliz memoria, cuando protestasteis solemnemente, desconociendo justa y san-

PAPA PIO XI

tamente las tales leyes, lo cual Nos mismos, no sólo ratificamos por estas letras, sino que lo hacemos personalmente Nuestro. Y tanto más Nos movemos a ese público desconocimiento y reprobación, cuanto más cruelmente se recruduce cada día la guerra contra la Religión Católica, emprendida por los que en vuestro país presiden la cosa pública, y, por cierto, de tal manera que, cuantos ensayos hemos hecho y hacemos para asentar la paz del pueblo mexicano, van resultando completamente inútiles e ineficaces, con gran detrimento de vuestra amadísima ciudadanía.

Nadie ignora que nuestro Delegado, a quien hace dos años recibisteis con las más señaladas muestras de adhesión y simpatía, sin tenerse para nada en cuenta los fueros de la justicia y de la lealtad, fue expulsado de vuestro país como un malhechor pernicioso a la República, infringiéndose en ello una injuria gravísima a Nos, al Episcopado y a toda la Nación mexicana.

Mas si entonces Nos abstuviéramos, con toda deliberación, de protestar públicamente, según el caso lo exigía, contra atentado tan incalificable, y soportamos pacientemente y por mucho tiempo esa injuria, y aun os rogamos con encarecimiento que vosotros mismos la soportaseis con ánimo tranquilo; tal conducta debe atribuirse no sólo al empeño por conservar la paz, sino a la esperanza ardentísima que Nuestro ánimo paternal abrigaba de que vuestros gobernantes reconocieran y confesaran de buen grado los patentes e indiscutibles derechos de nuestro Delegado.

Por cierto, esa paciencia y moderación no fué del todo infructuosa, puesto que los gobernantes de ese país prometieron abiertamente que recibirán a Nuestro Delegado y que en nada se menoscabaría la dignidad de su elevado cargo. Con esto, bien podéis comprender la pésima impresión que nos causaría la extraña y absolutamente inesperada noticia de que esos mismos supremos gobernantes, aprovechando la ocasión de un viaje que por razón de enfermedad había emprendido Nuestro Venerable Hermano Fray Serafín Cimino, recibido en México como Delegado Apostólico, le impidieron la vuelta al país sin ninguna causa o motivo que justificara tal conducta, faltando de un modo inusitado a los compromisos contraídos.

Por tanto, los gobernantes de vuestro país al recusar a Nuestro Delegado, se esfuerzan en repudiar enteramente Nuestro mismo ministerio, que, como un gaje de paz, obtiene grata acogida en casi todos los gobiernos de la tierra; y, entre tanto se entregan a una labor de iniquidad para con la República, como lo comprueban los acontecimientos que en esta nación tienen lugar con inmenso daño de los ciudadanos católicos.

De día en día crece la acrimonia con que se urge el cumplimiento de estas nefastas prescripciones, que desde el momento en que fuesen observadas, desaparecería para los Católicos la libertad de ejercer sus derechos comunes de ciudadanos y hasta de cumplir los deberes que les impone la Religión Cristiana. En cambio esta libertad que vuestros gobernantes niegan a la Iglesia Cató-

lica, se la van a ofrecer a esa secta cismática llamada Iglesia Nacional. A ella, por oponerse a los derechos de la Santa Sede, se le da toda ayuda en su origen y desarrollo; mientras que a Vosotros, sólo porque defendéis íntegro y incólume el patrimonio de la fe de vuestros padres, se os trata como a enemigos de la cosa pública. Por lo demás, mientras sentíamos Nuestro ánimo profundamente afligido por esos acontecimientos, una sola cosa nos ha consolado en gran manera y es, el ver cómo el pueblo mexicano resistió denodado y resuelto a las maquinaciones de los cismáticos; por lo cual, dando gracias rendidas a la Divina Providencia, nos complacemos en tributaros las fervientes alabanzas a Vosotros, Venerables Hermanos, y

a todos los fieles de la República Mexicana, exhortándoos con todo encarecimiento a que prosigáis defendiendo a la Religión Católica con ánimo inquebrantable, y os repetimos aquí las palabras que el día 24 de Diciembre del año pasado, pronunciamos en el Sacro Consistorio ante la solemnísima asamblea de los Padres Purpurados, refiriéndonos a las miserias que padecíais y que afligían honientemente Nuestro ánimo: «No podemos concebir esperanzas de mejores días para Vosotros, sino confiando en extraordinarios auxilios de la Misericordia divina, que diariamente imploramos, y en una disciplinada coordinación de trabajos encaminados a promover la Acción Católica en el mismo pueblo.»

Continuará

Siga Ud. la nueva serie de anuncios Bayer y verá como

para papá y mamá

para los abuelos

para las niñas

para los muchachos

para toda la familia, en fin, el mejor amigo que existe es la

ASPIRINA

porque alivia todos los dolores y devuelve la alegría y el bienestar

NO AFECTA EL CORAZÓN NI LOS RIÑONES

¿Cómo se convirtió el gran Papini?

Pocos son los que no tengan noticias del célebre e impávido escritor católico Juan Papini, antes furibundo enemigo de nuestra Santa Religión y de la Santa Iglesia, que llama hoy tanto la atención con la originalidad de sus libros.

Este escritor, siendo todavía incrédulo rabioso, se enamoró de una joven y la pidió por esposa. Pero la joven honesta y buena cristiana le contestó: «no tengo inconveniente, pero a condición de que de haber matrimonio sea ante la Santa Iglesia».

Se resistió largo tiempo Papini, pero al fin cedió y formalmente, le prometió que se casaría por la Iglesia. Ya no se contentó con esto la interesada y agregó: «ahora impongo otra condición, si nacieren hijos los he de bautizar y educar en la religión católica».

Papini accedió también esta vez, el inquebrantable carácter cristiano de la señorita lo había subyugado y la niña resultó la señora de Papini.

Nacieron hijos e hijas que la madre educaba en casa y entregaba a celosas hermanas para prepararlos a la primera Comunión. Pero la excelente esposa quería ganar para Dios también a su esposo.

Cuando los chicos volvían del catecismo, ella decía dulcemente a su esposo:

— Juan, ¿por qué no tomas las lecciones de catecismo a tus hijos? ¿No ves como estoy de atareada? Va-

mos, ayúdame un rato. Juan Papini al principio se rehusó, pero poco a poco se prestó a las dulces insinuaciones de su esposa y hacía repetir cada vez con más interés las lecciones de la doctrina cristiana.

Y ante la profundidad de la doctrina condensada en el humilde librito, a los resplandores de eterna verdad que de él emanaban, se doblegaba la inteligencia soberbia de Papini, el cual se resistía a todos los sistemas filosóficos.

Papini se convirtió, hizo su Primera Comunión con sus hijitos, y es hoy, como él mismo lo proclama «el humilde esclavo de Jesús», y ha puesto su enorme actividad al servicio de Jesús y de su Iglesia.

«Ideales» Victoria, E. R.

MARITIMAS

Limón 5

Hoy a las 13.30 horas fondeó el vapor francés SONORA de 2969 toneladas, procedente de Havre, vía Fort de France, Capitán Ludovic Lezion, 49 tripulantes, consignado a Felipe J. Alvarado C. Carga 1613 bultos con 138104 ks. Sin correo ni pasajeros.

El 4 a las 17 horas zarpó para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana el vapor Norteamericano PARISMINA, de 2801 toneladas y 77 tripulantes, Capitán C. Pritchie y despachado por U. F. C. Sin pasajeros. Carga 2012 racimos bananos. Correo 4 sacos.

¡NOVEDAD!
LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

<p>No Debe Faltar en Ninguna Familia</p>	<p>Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.</p> <p>LA ZURCIDORA MECANICA</p> <p>va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.</p> <p>Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.</p>
---	---

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Los beatos mártires del Canadá de la compañía de Jesús

(Beatificados el 21 de Junio de 1925)

Continúa

A los tormentos que padeció el P. de Brebeuf, que los sufrió todos el P. Lalemant, se añadieron otros nuevos además del tiempo, quince horas, que permaneció vivo atado al palo. Hicieronle en la pierna izquierda un corte largo y profundo, hasta el hueso y se entretuvieron en pasar lentamente por la herida el filo de un hacha ardiente; mientras que en la derecha le hacían una doble incisión tan profunda como la anterior en forma de cruz y con un hierro ardiendo le quemaron las carnes junto a la herida.

En medio de aquellos tormentos indescriptibles, levantaba la pobre víctima los ojos al cielo, sin que se le oyese ni un suspiro, pidiendo a Dios ánimo, valor y perseverancia; cayeron en la cuenta los verdugos y le arrancaron los ojos, y en las vayas sanguinolentas que se le arrojaron brasas ardiendo.

Gran parte de la noche, recogidos los hombres a descansar, le dejaron en manos y a merced de los jóvenes, para que ejecutaran en él cuantos tormentos inventasen sus endiabladas mentes, con tal de que no le quitasen la vida, pues no debía morir un condenado entre la puesta y la salida del sol. Largas y dolorosas fueron las horas de aquella noche para la pobre víctima, abandonada en manos de aquella salvaje juventud.

De cuando en cuando juntaba las manos y las alzaba en actitud de orar, pero a bastonazos se las separaban y hacían bajar, y también le obligaban a bastonazos a permanecer en pie, cuando trataba de arrodillarse.

Se hubo parte de su cuerpo—estaba el P. Raguensau—que no fue abrasada y en la que no fue quemado vivos. A las nueve de la mañana, cansado un salvaje de verlo sufrir así tan largo tiempo, le abrió la cabeza de un hachazo, y después abriéndole el pecho le bebió la sangre, arrancó el corazón y se lo comió para alcanzar así el valor semejante al del heroico mártir. Era el 17 de Marzo de 1649. Tenía el mártir treinta y nueve años de edad.

Cuando llegó a París la noticia de esta muerte tan gloriosa la familia del Padre se estremeció de alegría. Su heroica madre, que había entregado a Dios sus cuatro hijos y les había inspirado desde la juventud un ardiente amor a la cruz, cantó un Te Deum en acción de gracias, y fijó poco después su vida para siem-

pre, tomando el hábito de Santa Clara, habiendo regalado antes a las Carmelitas de París, donde dos de sus hijas habían profesado, algunos restos de carne abrasada y calcinados, huesos del mártir, su hermano.

III

EL B. P. ANTONIO DANIEL (1621-1648)

Nació este apóstol de los Hurones en Dieppe, Normandía, el 27 de Mayo de 1601. El 1 de Octubre de 1621 entraba en Rouen en el noviciado. Acabados sus estudios voló lleno de celo a las misiones del Canadá.

Los primeros misioneros de esas incultas regiones mostraban porfía, su admiración hacia este misionero, siempre pronto a hacerlo y sufrirlo todo, y que también sabía ganarse

con su invicta paciencia el corazón de los bárbaros y más aún con su humildad el corazón de Dios. Uno de sus superiores, el P. Legeu, nos lo describe de vuelta de la trabajosa misión de los Hurones, de donde traía tres indiecitos destinados a ser catequistas de sus paisanos, con el rostro sonriente, pero desfigurado, desnudos los pies, un remo en una mano, la sotana hecha girones, y el breviario colgando al cuello. En su santa alegría hizo al llegar que cantasen un Te Deum, por las bendiciones del cielo con que favorecía el Señor a las nuevas cristiandades; en cuanto a las fatigas del viaje le bastaba por descanso el haber bautizado a un pobre piel-roja que conducían al suplicio.

Terminados los ejercicios espirituales en la reducción central de Santa María, el 2 de Julio de 1648, no aceptó la invitación a quedarse algunos días más deseansando, que le hacían los otros padres. Presentía ya que Dios le llamaba para prepararse a sí y a sus neófitos al martirio.

De vuelta en su misión de San José, consagró las últimas horas de su existencia al cuidado de su rebaño, reconciliando con Dios a los pobres pecadores y excitando a los fieles a preocuparse seriamente de morir hechos hijos de Dios. En efecto, una tropa numerosa de Iroqueses rondaba por los alrededores, y enterada de que la mayor parte de los guerreros y jóvenes estaban lejos del pueblo, el 4 de Julio rompía la empalizada haciendo resonar los aires con sus terribles gritos de guerra y exterminio.

Continuará

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marcas de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

GRAL. DON JUAN BAUTISTA QUIROS



En la sesión de anteayer, el Congreso Constitucional reeligió al General don Juan Bautista Quiros como Jefe de la Oficina de Control. Ese proceder de la Cámara honra sobremedida al Sr. Quiros, y es un justo tributo y reconocimiento a su integridad y dotes en el desempeño de aquel elevado puesto.

ENVIO

Cristóbal Colón y Cristóforo Colombo

Don Ricardo Beltrán y Rózpido, de la Real Academia de la Historia y de la Real Sociedad Geográfica, en su obra titulada *Cristóbal Colón y Cristóforo Colombo*, hace en sus conclusiones esta categórica afirmación:

«El Colón de los documentos españoles no es el Colombo de los documentos italianos.»

En su crítica, acertadísima, demuestra que el Cristóbal Colón que escribió las cartas y documentos que de él se conocen no puede ser el Cristóbal Colón, navegante, desde pequeña edad, por todos los mares conocidos en su tiempo, no puede ser el artesano e industrial de Génova, cuyo padre fué tabernero en Saona, pues la declaración constante de Colón tenida por cierta por todos sus historiadores es que sus ascendientes fueron todos gente de mar y navegantes profesionales.

Ahora bien; por los documentos italianos y por las cartas y escritos de Colón sabemos perfectamente, y podemos precisar, dónde estaban y qué hacían el Cristóforo Colombo, italiano, y el Cristóbal Colón, español. Así, mientras Colombo, en el periodo de 1470 a 1473, residía en Génova y en Saona, Colón navegaba, según se desprende de sus cartas.

Confrontada esta documentación, se llega, según el detallado estudio del académico Sr. Rózpido y de D. Prudencio Otero, a las siguientes conclusiones:

Cristóforo Colombo, genovés, apareció por primera vez en Génova

en 22 de Septiembre de 1470, con el consentimiento de su padre (por ser menor de edad), ante el notario Jacobo Calví. En otra acta, ante el notario Nicolás Raggio, aparece con el consentimiento de su padre en 31 de Octubre del mismo año 1470, como mayor de diez y nueve años.

Estas son las únicas actas en que aparece Cristóforo Colombo, sin que haya salido jamás de Italia, y con el oficio, tanto él como su padre Domingo y su abuelo Juan Colombo de Moconessi, de laneros y tratantes de vinos.

Veamos ahora los datos acerca de Cristóbal Colón, navegante.

Murió Cristóbal Colón en Mayo de 1484. Es indudable, pues, que estuvo en España veintidós años.

Se embarcó, según su hijo Fernando, a los 14 años. Murió de 78. Habiendo fallecido en 1506, tuvo que nacer en 1433.

Y he aquí que, en el año de 1470, Cristóforo Colombo, según se desprende de las actas anteriores transcritas, tenía diez y nueve años en Septiembre, sin haber salido nunca de Italia. Cabe después de esto, insistir que el Cristóbal Colón, descubridor de América, almirante de las Indias, pueda ser el Cristóforo Colombo italiano?

Esa genealogía de los Colombos o Columbos de Génova no ha sido, ni es, ni puede ser la de Cristóbal Colón.

De «A. B. C.», (4 de Abril)

Queso con Chile
Salmones
Mortadella
Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

De Naranja

En la mañana del día 4 de los corrientes llegó de Alajuela a esta localidad, hermoso turno de más de cien carretas, con material de cemento y yeso para continuar los trabajos del Templo.

Hubo gran entusiasmo, repique de campanas y alegres tocasas de nuestra filarmónica naranjeña.

Digna de elogio es la bondad del Sr. Cura Presbítero don José del Olmo que sin ninguna precaución entró modestamente, tomando la delantera, guiando una yunta de bueyes, probando así cuánto amor le tiene a sus feligreses y el deseo de ver concluido nuestro templo.

La recepción estuvo admirablemente concurrida. Varias señoras y señoritas obsequiaron un buen café a todos los boyeros, que Dios les pague además, la recompensa merecida por tan singular favor.

CORRESPONSAL

4 de mayo de 1926.

PIELES PARA CALZADO.—

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredía. Tienda Benavides.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un enorme y variado surtido en artículos escolares como bultos para niños y niñas, cuadernos de 3, 4 y 5 milímetros, rayado común, música, dibujo y gruesos de \$ 0.35, 0.50 y 1.00 cada uno para Diario de Maestros, cajas con llaves para lápices, compases, borradores, plumas, casquillos, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, lápices, pizarritas, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar, cajas de sólidos geométricos.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada. Diccionario de la Real Academia Española, de Alemany.

de Calleja, de Bolsillo y Miniatura para escolares.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza.

MATERIAL PARA EL KINDERGATEN

Anécdotas graciosas

El general Basompierre contaba a Enrique IV que había entrado en Madrid ginece en un rozagante mulo que el monarca español le había regalado.

—¡Por vida mía, exclamó el rey, que debía ser cosa de ver un mulo montado por un asno!

—¡Poco a poco, replicó Basompierre, que yo representaba V. M!

Tomás Moro cónsul de Inglaterra, fué decapitado en Londres el año 1535

El día antes de fallarse su proceso, se le presentó como solía, el barbero; pero él no se dejó afeitar, diciendo:

—Mira: estamos en un gran litigio con el rey: se trata de poner en elaro si le adjudicaré mi cabeza o si quedará por mía, y yo, por si me expropian, no quiero hacer mejoras en ella.

Pidiendo un día Luis XIV a Mo-

liere la definición del médico, dijo el poeta:

Señor, el médico es un ser que disparata a la cabecera del enfermo, hasta que la medicina le mata o la naturaleza lo salva.

El príncipe de Turena era tan valiente como sencillo.

Estaba una mañana de pechos a la barandilla de un terrado.

Viole de espaldas un pinche de su casa, y tomándole por Juan el cocinero, se llegó a él de puntillas y le dió una fuerte palmada en las posaderas.

Volvióse el príncipe al golpe y vó al muchacho y le dijo:

¿Que diablos haces?

Señor! perdón, exclamó el pinche consternado, creí que er Juan.

Y como el golpe dolía, el príncipe se llevó la mano al lugar dañado y sólo le dijo:

Pero hombre, aunque hubiera sido Juan.

La maledicencia DE ATENAS

...Porque tiene el mal en nuestros tiempos, una persuasión tan irresistible, que, al referir el embustero vicios inventados, alcanza mayor crédito que al narrar el veraz, virtudes ciertas. ¡Triste consecuencia de esta tergiversación del sentido moral, que encanalla el corazón, entontece el entendimiento y tema bosa e preciosa cualidad que llaman *sentido común* y debieran llamar *sentido raro!*... Porque, habituada nuestra perversa sociedad a la atmósfera del escándalo, encuentra verosímiles en cada individuo las aberraciones y maldades de que ella en conjunto se siente culpable, y las acoge, y las propaga, y las comenta, con la rabiosa envidia de la barrendera asquerosa que arroja lodo sobre la dama vestida de terciopelo, por gozarse en verla a su nivel, manchada eu el fango en que ella misma se revuelca....

¡Hasta tal punto degrada al maldiciente ese vicio, nunca bastante anatematizado, gangrena hasta de las almas piadosas, que horriblemente ha de castigarlo aquel Dios, que, con ser paz y misericordia, juzga reo del fuego eterno al hombre que llamare a su hermano: ¡Raca, necio!....

LUIS COLOMA

El asunto aguas es muy serio y es algo que debe abordar el actual Congreso en bien de toda la república. Las quemas exageradas y la destrucción de bosques son sin duda la causa de la escasez de agua. Aquí se están secando vertientes que nunca eso les ha ocurrido. Aun no llueve. Se prepara una misión de Capuchinos. Dios quiera sea abundante en frutos espirituales, a ver si nos viene agua.

Aquí se resolvería la cuestión de fuerza de ese elemento en la cañería del centro aumentando su caudal con las vertientes de Patio de Aguas y a la vez puede dársele agua muy buena a los vecinos de Mercedes.

Dupaloup

Protesta en Coronado

Sabemos que cierto día que viajaba en uno de los camiones de Coronado el estimable cura de aquella localidad fué molestado por uno de los pasajeros a tal extremo que tuvo que bajarse del vehículo. No hubo entre el pasaje nadie que protestara.

En la Villa el hecho ha producido mucha indignación y numerosos vecinos de importancia han visitado al Padre Fernández para mostrarle sus respetos y sentir lo sucedido. Nuestra hoja también se asocia en esa manifestación de aprecio hacia el estimable sacerdote cuyas actividades y celo religioso han sido grandes en aquel curato.

Reciba pues el Padre Fernández como una muestra de simpatía estas frases, deseando que la mortificación que recibió, sea prontamente olvidada.

Heredia Tienda Benavides.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Santoral

Viernes 7.— Santos Etanislao, obispo y Benedicto II, papa.

SAN ETANISLAO, OBISPO Y MARTIR

Nació San Etanislao en Polonia, de padres ricos y cristianos, a los cuales el Señor, después de treinta años de matrimonio, dió un hijo, que fué Etanislao. Después de haber estudiado las artes liberales, el derecho canónico y la Sagrada Teología, fué nombrado canónigo y predicador, y poco tiempo después fué consagrado obispo de la iglesia de Cracovia. Como padre espiritual, reprendió al rey Boleslao por su mala vida. Este príncipe, deseando vengarse del santo prelado, suscitó falsos testigos que dopusieron cómo el Santo poseía una heredad que no le pertenecía, y que había comprado a un caballero que murió antes que hiciesen las escrituras. Viendo el Santo que tres nietos del difunto, a instancia del Rey, le disputaban su legítima posesión, se fué a la sepultura del difunto y, habiéndole resucitado, dió testimonio de la verdad delante del Rey y de toda su corte; mas este portentoso milagro no convirtió al Rey, pues le quitó la vida con su espada estando el Santo en el altar celebrando Misa. Fué su martirio el día 7 de Mayo, año de Cristo de 1079.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono 490 N

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Labor Nacional del señor Gámez Monge

Muy pronto verá la luz pública el libro de *Lectura Nacional*, editado por este profesor.

Como muchos maestros y alumnos lo esperan con ansia; les damos esta buena nueva: el 15 del actual lo pueden buscar o pedir en cualquier librería de esta ciudad.

Será un libro de América único en su género, pues no tenemos noticia de otro de sólo mexicanos, bolivianos, guatemaltecos etc., por ejemplo.

La idea tuvo resonancia en la República de Honduras, donde preparan otro semejante.

¡Bien por los esfuerzos patrios!

TELA AHULADA fina para ponchos y para camisas de niños. Lona blanca y café.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 %
Londres	389 —
Paris	72 —
España	28 ½
Italia	823 —
Suiza	387 —
Bélgica	83 —
Berlin	400 ½ —
Amsterdam	400 ½ —

IMPRENTA DE SAN JOSE

Concursos de niños sanos

Muy visitada ha sido la clínica infantil, con motivo del concurso de niños que se ha organizado, para premiar a los más sanos.

Se ha exigido muy buena salud y edad no menos de 5 años.

Muchas son las madres que llevan allí los niños. Se pide que previamente sean pesados en la Botica Ideal o en la Francesa.

El martes se hará la calificación de niños a presencia de los médicos y de las comisiones.

La adjudicación de los premios será el miércoles que viene.

Hay ya inscritos como 20 niños, algunos de los cuales, ni son bellos, ni tampoco sanos.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

La piedad del mejor sabio

Rasgos de alabanza a la Sma. Virgen, por Santo Tomás de Aquino.

Precio del ejemplar \$ 2,50.

De venta en la Administración de este diario

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parece de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

La Santa Biblia

En 1923, solamente la *American Bible Society* distribuyó en Sud América unos 140,000 ejemplares entre Biblias, Nuevos Testamentos y partes de la Escritura desde 1864 ha distribuido 3.662.600 ejemplares: 42,500 en el Brasil y..... 2.233.140 en las repúblicas de habla española. La *British and Foreign Bible Society* ha distribuido en Sud América 5.000.000 de ejemplares de la Biblia desde los tiempos de Thomson; solo en 1923 distribuyó 406.000 ejemplares.

Es Ud. católico de convicción? Qué impresión le causan esas palabras? Ha de consentir que toda la América Española se vea inundada de Biblias protestantes, sin hacer nada, absolutamente nada, por a difusión de la Biblia católica?

Si siente en su corazón el impulso de hacer algo por Dios y por el bien de las almas, piense, medite bien estas palabras del Sumo Pontífice Benedicto XV en su Enciclica con ocasión del Centenario de S. Jerónimo, autor de la versión latina "Vulgata", que es la que usa la Iglesia:

"¿A quién se oculta cuán grande utilidad y suavidad produce en las almas bien dispuestas la piadosa lección de las Sagradas Escrituras? Porque quien se acerca a los Sagrados Libros con espíritu de piedad con firme fe, con ánimo humilde y con el deseo de aprovechar, allí encontrará y saboreará aquel pan que bajó del cielo, y experimentará en sí aquello de David: "LAS COSAS IGNORADAS Y OCULTAS DE TU SABIDURIA ME LAS DESCUBRISTE" (Salmo L. 8), toda vez que esta mesa de la Divina Palabra es en realidad de verdad la que contiene la doctrina santa, instruye la fe recta, y conduce con firmeza hasta el interior del velo, donde está el Sancta-sanctorum (Imit. de Cristo). Y en cuanto está de nuestra parte, Venerables Hermanos, no cesaremos nunca de exhortar a todos los fieles de Cristo; a imitación de San Jerónimo, a que se esfuerzen en hojear con la cotidiana lectura principalmente los Sacrosantos Evangelios de Nuestro Señor, así como los Hechos Apostólicos y las Epístolas, y conoerlos en jugo y sangre...."

Nosotros le proporcionaremos la Sagrada Biblia católica por \$ 3,00 (\$ 12,00). Toda la Biblia está en un solo tomo de 1550 páginas de texto y VII de introducción. Cubierta flexible.

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a \$ 16.75 el barril

Adeia viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA